

UNE VIE DE GRIMPE ET... DE CHOCOLAT !

Steve McClure et François Legrand

Ce mois-ci, rencontre entre l'Anglais Steve McClure, grand pourfendeur de voies en tout genre (plus de 500 au compteur au-dessus de 8 et bon nombre de 8b+ à vue) et la légende française, François Legrand. Deux grimpeurs très différents et finalement fort semblables. Bref, de vrais pros. Par Jacky Godoffe

LES DÉBUTS, LA FAMILLE

Steve

Enfant de la balle on était toujours en famille à grimper avec mes oncles et tous les enfants suivaient. Un environnement dément pour donner le virus. Quand j'ai choisi de cesser mon boulot pour devenir pro, ma famille m'a soutenu. Mon amie m'a vraiment encouragé dans ces choix et avec notre petite fille nous vivons en parfaite harmonie.

François

Une histoire de famille, pour moi aussi. Mes grands-parents grimpaient, j'ai des photos de ma sœur et moi au col des Montets, casqués et harnachés vers deux ou trois ans. En revanche, quand vers quinze ans j'ai su que je serai pro de la grimpe, mes parents ne m'ont pas du tout soutenu dans ce

choix. Je pense qu'ils ne croyaient pas qu'on pouvait réussir à vivre d'une passion. Nous nous sommes retrouvés par la suite, et depuis, ce sont les premiers à m'encourager.

MEILLEUR SOUVENIR D'ESCALADE

Steve

Aucun doute *Northern lights* à Kilnsey. Un contexte particulier. C'était une des voies les plus connues au monde, encore jamais enchaînée. Ben Moon l'avait tentée des années auparavant et avait dû stopper après de nombreuses tentatives. Alors quand j'ai fait la première ascension, toujours non répétée aujourd'hui, ça a été vraiment un grand moment.

François

Deux aboutissements dans ma carrière : le titre de champion du monde et l'ouverture de la voie *Roby in the sky* (9a) dans les Calanques en hommage à mon héros : mon grand-père. Gilbert Robino, dit « Robi », était l'un de ces passionnés de montagne et de sport en général. Un pur athlète dans l'âme et un champion exceptionnel dans la durée ; il a remporté son dernier titre de champion de France de ski alpin à 87 ans !

LA COMPÉTITION

Steve

Je ne suis pas un compétiteur dans l'âme. J'ai pourtant été quatre fois champion de Grande Bretagne. Il aurait été logique que je passe à l'international, mais j'ai choisi délibérément de cesser de perdre du temps en isolement et de l'argent en déplacements pour deux minutes d'incertitude où tout peut basculer. Pas du tout mon truc, en fait.

François

Paradoxalement, la compétition ne capte plus autant l'intérêt du public et des médias que dans les années 90, alors que l'organisation des événements est beaucoup plus pro, et je dirais que la qualité du spectacle offert est supérieure. Les performances des champions d'aujourd'hui sont incroyables.

LE CLASSEMENT DU SITE 8a.nu

Steve

Beaucoup aiment cette idée. Pour moi, on s'éloigne nettement de l'essence de ce sport où il me semble que l'essentiel est de se mesurer à ses propres limites plutôt qu'aux autres. Je rêve simplement d'être meilleur que je ne l'ai jamais été, pas

Steve dans son coin de paradis en Espagne dans *Anakista*, 8a+.
Photo Collection Steve McClure.

